



大阪府議会議員 むねきよ こういち

未来予想図

Vol.6

発行 平成 21 年 11 月 10 日

ご挨拶

9月25日～12月15日まで大阪府議会9月定例会が開会されています。ご承知のように2月議会で府議会の会議規則の抜本的に見直し、新たに議会基本条例を制定し府議会が通年で開会できるようになりました。いつもメディアを通じて話題を提供する橋下知事に対し、府議会がいつでも議論が受けられる環境を提供するためであります。小生は本年度より府庁舎問題やまちづくり全体を所管する総務常任委員会の所属となりました。理事者並びに橋下知事に対し委員会の場で府庁移転案並びに府政に関する様々な質問をさせていただきましたので、議論の一部を下記に紹介させていただきます。またWTCへの府庁舎移転問題は26日から連続30時間の議論を経て27日の本会議で「移転条例案」は否決「買取予算案」は可決という玉虫色の決着となりました。本来、移転案が否決されれば、それに伴う買取の予算案は取り下げるのが常識であります。府民の皆様に十分な説明の出来ない結論にやり場のない憤りを感じております。しかしながら、議会として購入予算を可決した以上は購入したWTCビルを大阪府として責任を持って管理運営しなければなりません。今後更なる議論が必要であります。

*採決の結果

移転条例案＝賛成 52：反対 60

予算案＝賛成 61：反対 50

関西広域連合へ合意形成急げ

「西広域連合（仮称）とは」

関西地方の府県が集まって防災や観光などの業務を一体でやる組織で、来春にも発足する見通しです。大阪、滋賀、京都、兵庫など近畿の府県にとどまらず、徳島や鳥取も関心を示しています。市町村による広域連合は既に100以上ありますが、関西広域連合は都道府県レベルで初の組織になります。

●総務常任委員会 9月15日

関西広域連合（仮称）の設立について

Q1（宗清）

大阪府議会においても関西広域連合（仮称）調査特別委員会を設置し議論がなされている。知事は、関西広域連合の下へ国の出先機関を組織まとることを強く要望している。そこで、関西広域連合には「入国管理局」や「国税局」など、明らかに国本来の役割に関わるものがある。具体的にどう考えているのでしょうか。

A1（理事者）

今回の提案は構想段階であり、地方分権改革推進委員会の第2次勧告で「地方振興局」や「地方工務局」に再編するとのされた地方農政局、経済産業局、地方整備局、地方運輸局、地方環境事務所を考えており、今後、国や関係府県とも協議しながら、詳細を詰めていく必要があると考えている。

Q2（宗清）

国の大手出先機関を「関西広域連合」にすることを移管するという提案について、関係府県や大阪市をはじめとする政令市（大阪市）と合意形成できているのでしょうか。

A2（理事者）

大阪府知事の試案とすることで、現在、関係府県、政令市に対してその内容を説明するなど合意形成に向けて今後調整していく。

Q3（宗清）

他府県との調整は大阪府だけの意向でどうにもならないことがあります

が、10年後の大阪のビジョンもふくらむことを目指すべきです。橋下知事は関西広域連合の設立は道州制へのステップと考えおられるようですが、将来の道州制について大阪市と現在どのよう話をしているのか。また、府内町村とは道州制の実現のための合意形

成や意思の確認を行っているのでしょうか。大阪市からは、テクノポート大阪計画のエリアに、大阪市としてインフラ整備（基盤整備と支援施設）に投資した額として、咲洲・コスモスクエア地区に約300億円、舞洲地区に約2000億円、夢洲地区に約2000億円の合計7000億円と大阪市から聞いている。事業内容としては「道路」「鉄道」「緑地整備」における新たな大都市制度について、大臣が、まずは、周辺市と水平連携を実現する発言されていますが、国の出先機関には「入国管理局」や「国税局」など、明らかに国本来の役割に関わるものがある。具体的にどう考えているのでしょうか。

A3（理事者）

8月に知事と大阪市長が大阪の将来の大きな方向性について意見交換を行なったが、平松市長からは「道州制には賛成だが、まずは、周辺市と水平連携を」との発言があり、道州制のイメージはそれそれ異なる。今後とも道州制下における新たな大都市制度について、大臣が議論していく。

Q4（宗清）

また、大阪府として大阪市が入らない道州制がありえるのか？ 同時に大阪市と連携していきたい。

A4（理事者）

関西を大阪市とそれ以外のエリアに分断することは、関西の一体性を損ない、広域的な行政課題への効果的な対応を不可能にするので大阪市が入らない道州制はありえない。他府県とは意見交換したことはない。

A5（宗清）

橋下知事が連発していますが、大阪府が「まちづくり」が進むものではないことについては、

Q1（宗清）

テクノポート計画をはじめとする大阪市の湾岸開発は長年、莫大な費用をかけてきたにも関わらず、ことごとく失敗してきました。では何故大きな投資をしてきたにも関わらず失敗してきたのか、府内町村はきちんと検証してきましたか。どこに、どれくらいのお金を使つたのか詳しい答弁を求めますか。開発権者である大阪市の検証だけ

を鵜呑みにするのは大変危険であります。今後湾岸エリアに身を移す大阪府として徹底的に調査し、今後の糧にすべきだと考えますがないかでしようか。

A1（理事者）

大阪市は、テクノポート大阪計画のエリアに、大阪市としてインフラ整備（基盤整備と支援施設）に投資した額として、咲洲・コスモスクエア地区に約300億円、舞洲地区に約2000億円、夢洲地区に約2000億円の合計7000億円と大阪市から聞いている。事業内容としては「道路」「鉄道」「緑地整備」における新たな大都市制度について、大臣が議論していきたい。

A2（理事者）

また、大阪府として大阪市が入らない道州制がありえるのか？ 同時に大阪市と連携していきたい。

A3（理事者）

関西を大阪市とそれ以外のエリアに分断することは、関西の一体性を損ない、広域的な行政課題への効果的な対応を不可能にするので大阪市が入らない道州制はありえない。他府県とは意見交換したことはない。

A4（理事者）

橋下知事が連発していますが、大阪府が「まちづくり」が進むものではないことについては、

Q2（宗清）

また、大阪府として大阪市が入らない道州制がありえるのか？ 同時に大阪市と連携していきたい。

A5（宗清）

橋下知事は、「WTCへ府庁がいくことにより「情報発信力」が備わる。また「韓国のコンベンション施設を運営している代表者が言うに、東アジアのナンバー1の土地は咲洲。なぜあのように多くの目的で投資し、どのような原因で失敗してきたのか詳しい答弁を求めますか。開発権者である大阪市の検証だけ

うか。

湾岸開発失敗の原因 独自調査を！

Q1（宗清）

2月議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

A2（理事者）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

Q2（宗清）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

Q3（宗清）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

A4（理事者）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

Q5（宗清）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

A3（理事者）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

A4（理事者）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

Q5（宗清）

大阪府議会での大手前地区都市構想案では府庁舎移転後の大手前の姿として「大阪の顔、大阪のオアシス」：

